

Rentabilidad de fondos de AFP

Señor director:

Durante 2009, los fondos de las AFP registraron una rentabilidad histórica, compensando su caída producto de la crisis financiera internacional.

Esta vez no se escucharon las críticas alarmantes del año anterior -tampoco felicitaciones- que auguraban el colapso del sistema.

Como ya lo han demostrado connotados economistas, las crisis financieras y sus efectos son muy difíciles de predecir. Sin embargo, el conocimiento del mercado por parte de las AFP permitió invertir a tiempo en los instrumentos adecuados, para obtener rentabilidades que recuperaron las pérdidas en tiempo récord.

A un alto dirigente empresarial alguna vez le escuché una frase digna del bronce: "Las prisas pasan y las cagadas quedan". ¿Qué habría pasado si en medio de la crisis se hacen cambios apresurados al régimen de inversiones de los fondos de pensiones? Se habrían limitado las opciones de inversión de las AFP, como algunos proponían, obteniéndose una rentabilidad de los fondos inferior a la que se registró en 2009. Nada garantiza que las rentabilidades pasadas se repetirán en el futuro, sólo ha quedado una cosa clara después de esta crisis: el sistema de AFP está maduro y resiste embates muy fuertes.

Pablo Wagner

Profesor Universidad del Desarrollo